

**Zeitschrift:** Femmes suisses et le Mouvement féministe : organe officiel des informations de l'Alliance de Sociétés Féminines Suisses

**Herausgeber:** Alliance de Sociétés Féminines Suisses

**Band:** 74 (1986)

**Heft:** [4]

**Artikel:** Dernières nouvelles des battantes

**Autor:** [s.n.]

**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-277911>

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 05.05.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## DERNIERES NOUVELLES DES BATTANTES

### ● LE CLUB DES FEMMES LEADERS

Il existe à Lyon depuis quatre ans, un club de femmes occupant une situation de premier plan dans la vie active, et qui se réunissent chaque mois sous la houlette de Nicole Savary, spécialiste en relations publiques. Leurs sujets d'intérêt ? Le stress, le maquillage japonais, la stratégie pour rester belle, la décoration... Il semble bien que pour ces femmes, qui se distinguent dans des professions presque exclusivement masculines, le besoin de consacrer les moments de détente à des activités plutôt féminines soit fortement ressenti.

Constatation intéressante ! Pour les éventuelles candidates, sachez que des Clubs Savary de femmes leaders sont en cours de création dans toute la France et également dans certains pays étrangers, dont la Suisse.

### ● MADAME MANPOWER

A vingt-huit ans, Mme Cliquot devenait veuve et reprenait le commerce de feu son mari. Elle en fit sous le nom de « Veuve Cliquot » l'affaire prestigieuse qu'on connaît dans le monde entier.

A l'occasion du 200<sup>e</sup> anniversaire de la célèbre marque de champagne, on a créé le prix « Veuve Cliquot » qui doit récompenser une personnalité féminine ayant fait preuve d'initiative, d'audace, de sens des responsabilités, de succès à la tête d'une affaire.

Pour la première fois, ce prix est décerné en Suisse, à Mme Mumenthaler de Manpower, à qui FS adresse toutes ses félicitations. Le moindre mérite de Maria Mumenthaler n'est pas d'avoir déclaré, lors de la remise du prix, qu'elle ne souhaitait pas accentuer le clivage entre femmes d'affaires et femmes au foyer.

### ● UN LIVRE : « FEMMES D'AFFAIRES ET AFFAIRES DE FEMMES »\*

« Et qu'est-ce que vous faites dans la vie ? » C'est là que tout commence, banalement, à la question plate et anodine d'un quidam. Que répondre ? Vous êtes face à deux solutions : « Je ne fais rien... enfin, j'éleve mes enfants » ou bien « Je suis chargée des relations publiques chez X ».

Nous voici directement plongés dans le dilemme de Sophie de Menthon, 34 ans, deux enfants, d'abord épouse au



La femme d'affaires : Superwoman ?

Ms, avril 1981

foyer, puis PDG d'une société de marketing téléphonique.

Ce livre se lit d'une seule traite. Tout d'abord : 10 pages consacrées à l'histoire de la femme (avec citations d'Aristote, de Molière, de Voltaire, s'il vous plaît). Puis la vie au foyer de l'auteure en 30 pages et, pour finir, ses expériences de femme d'affaires en 160 pages. C'est la partie la plus intéressante. Voulez-vous grimper les escaliers de la hiérarchie de l'entreprise ? — Lisez les conseils de notre intrépide auteure. En voici quelques titres :

Faites savoir ce que vous voulez. — Déterminez qui a le pouvoir dans l'entreprise. — Soyez solidaire, mais sans militantisme. — Ne vous prenez pas pour Mata Hari. — Faites vos propres relations publiques. — Ne dites pas... dites plutôt... — Sachez changer de job. — etc.

Bref, Sophie de Menthon aborde toutes les situations avec curiosité, ironie, sourire. C'est un film tourbillonnant, avec quelques arrêts sur l'image des hommes, nos rivaux et souvent nos complices. — (om)

\* Par Sophie de Menthon, Ed. J.-C. Lattès.

## LA MENAGERE DEPOUSSIEREE

Le Collège du Travail publie le premier numéro du bulletin « Ménage-toi », dont la création fait suite au Colloque « La

ménagère, une travailleuse à la recherche d'une dignité » de mai 1985. On y trouve les chiffres officiels concernant le nombre d'heures consacrées au ménage par les femmes et les hommes à Genève, et l'exposé des problèmes suscités par l'évaluation monétaire de ce travail, ainsi qu'une réflexion sur les liens complexes entre l'amour, le travail domestique et l'argent.

Prix : 5 francs. Adresse : Collège du Travail, 11 rue des Maraîchers, 1205 Genève.

## COUCOU, NOUS REVOILA !

« Petite enfance », bulletin romand édité par Pro Juventute, paraît à nouveau, après une interruption de publication. Le numéro récemment sorti se penche sur l'éducation différenciée des petites filles et des petits garçons, suite au Colloque « Vers une éducation non sexiste » de novembre dernier à Lausanne. Dans un style simple et accessible à tout le monde, les rédactrices et rédacteurs font un tour d'horizon de la question telle qu'elle est perçue dans différents milieux : éducatrices, parents, pédiatres, etc.

Le bulletin paraît quatre fois par an. Prix de l'abonnement pour une année : 16 francs. Adresse : Pro Juventute, Département romand, Galerie Saint-François B, 1003 Lausanne, tél. (021) 23 50 91.

### VOTRE AVIS SVP

C'est l'histoire d'un jeune couple : lui est psychologue, elle est enseignante. Ils apprennent qu'ils vont être parents de quadruplés. Ils décident de garder deux bébés et de donner les deux autres pour adoption. Ce qu'ils font.

Racontez cette histoire, qui s'est produite récemment en Allemagne, à vos ami(e)s et attendez-vous à des réactions très fortes et souvent inattendues. Une grand-mère de 78 ans : « C'est un abandon honteux... avec toutes les allocations sociales disponibles maintenant... » Une jeune mère : « Une excellente idée. Il y a tant de couples stériles qui cherchent à adopter des enfants ». Une mère de famille : « Quand on sait l'importance de la vie intra-utérine, comment ces bébés vont-ils supporter la séparation ? ». Une jeune célibataire : « On ne se débarrasse pas d'enfants comme de lapins... ». Une femme mariée sans enfant : « Cela me semble très raisonnable... ».

Qu'en pensez-vous ? — (ogl)